



GENTE DETRÁS DEL DINERO

## MAÍZ, VAMOS AL PANEL DE CONTROVERSIAS

POR MAURICIO FLORES

mflores37@yahoo.es Twitter: @mfloresarellano

**T**endrá que pasar un auténtico milagro en los próximos 27 días para que diera un vuelco la visión mágico-religiosa que domina la política gubernamental en torno al maíz transgénico y el glifosato; pero como eso no sucederá, ya Andrés Manuel López Obrador aseguró que llevará “hasta donde tope” la negativa hacia los organismos genéticamente modificados, estamos en ruta de colisión con la USTR, de Katherine Tai, que expondrá a eventuales represalias comerciales a más de 11 mil millones de agroexportaciones mexicanas hacia Estados Unidos, además de socavar las bases de la innovación y cooperación para la seguridad alimentaria en América del Norte.

La venturosa reunión de los “Three Amigos” de enero pasado apunta a diluirse en abril próximo, una vez que concluya la mesa de consulta invocada por la representación comercial estadounidense sin que la Secretaría de Economía, al mando de Raquel Buenrostro, haya presentado pruebas contundentes de que el maíz transgénico provoca daños a la salud de personas y/o animales; casi 30 años de investigación científica, mucha de ella salida del Servicio de Investigación Agrícola de EU (el centro más grande del mundo de su tipo), no han encontrado evidencia científica sobre el presunto daño que alegan en México el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; el director de la Cofepris, Alejandro Svarch, y menos evidencia de que “polinización cruzada” sea la causa de la extinción de los Aluxes como parecen creer algunos funcionarios de la Semarnat, a cargo de María Luisa Albores.

Vaya, es un hecho que al igual que el Departamento de Agricultura, a cargo de Tom Vilsack, en la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural tampoco hay evidencia de los daños y riesgos sanitarios que se adujeron en el más reciente decreto para prohibir la comercialización y cultivo de maíz amarillo genéticamente modificado.

Tendría que pasar un milagro para que los chamanes de la 4T se hicieran a un lado con todo su nacionalismo tropical y anti-científico, y dejaran el asunto en manos de expertos en biología, botánica, medicina y alimentación. Pero como eso difícilmente sucederá, habrá que esperar un resultado ruinoso para de nuestro país y un tapón a la integración productiva de América del Norte.

**Veracruz: la verá dura Morena.** Un cónclave integrado por lo más destacado del empresariado veracruzano destapará esta noche de jueves a Juan Manuel Diez Francos como candidato a gobernador en las próximas elecciones. Alejandro Moreno arribará a Orizaba donde el alcalde Diez ha logrado dos periodos de gestión exitosa en favor de los ciudadanos. En la reunión participarán empresarios de la talla de José Abella, José Alejandro Reyes, Othón Porres Bueno, Edgar Chain, Antonio Sánchez Sainz, Emilio Corveña Marínco, Jorge Bueno González, Juan Manuel Bueno Ross, Luis Linares Romero Guillermo Rivas para mostrar su respaldo a Diez Francos. Vaya, Sergio Gutiérrez, por ahora el candidato visible de Morena para 2024, no tendrá un día de campo.

**AMELAF, nearshoring farmacéutico.** La nueva es que la Asociación Mexicana de Laboratorios Farmacéuticos, que encabeza Juan de Villafranca, ya es parte de la US Pharmacopeia, la organización científica independiente más importante de Estados Unidos, que encabeza Ronald Piervincenzi, y cuyas investigaciones son pauta para la Federal Drugs Administration. En función de ello, los directivos de Amelaf sesionaron esta semana en Washington con sus homólogos de PhRMA y Association for Accessible Medicines (AAM), así como con funcionarios de salud, comercio y del Departamento de Estado para un objetivo común: que los laboratorios de América del Norte fabriquen una mayor cantidad de la materia prima de medicamentos para reducir la dependencia a las importaciones provenientes de China e India. ¿Cómo ven?



Fecha <b>10.03.2023</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>22</b>
----------------------------	----------------------------	---------------------

**CMIC, momento crucial.** Hoy Francisco Solares inicia un nuevo periodo como presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, organismo que cumple 70 años en un momento en que la inversión en infraestructura pública está polarizada en los proyectos estelares del gobierno en el sureste, pero que deriva con lentitud hacia otras regiones del país, cuando la construcción de vivienda pierde aliento y la inflación de materiales de construcción... y cuando

las altas tasas de interés atajan a una industria que tiene un alto mayor impacto en el mercado interno. Muestras de ese impacto positivo son las autopistas Barranca Larga-Ventanilla, en Oaxaca, y el nuevo tramo Las Varas-Puerto Vallarta, en Jalisco, ambas impulsadas por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, a cargo de Jorge Nuño.

Así como sin maíz no hay país, sin infraestructura sólo marginación y amargura.